

ANNECY 5 JUILLET 2020

Lectures bibliques

Zacharie 9/9 ;10

Matthieu 11/25 ; 30

Romain 6/3;11

Prédication :

Venez auprès de moi, vous tous qui portez des charges très lourdes et qui êtes fatigués, et moi je vous donnerai le repos.

Que ces paroles sont douces à entendre dans les temps que nous vivons.

Je ne sais pas vous, mais dans la période que nous traversons lire et entendre aujourd'hui ces mots ne peut que me rassurer. Même si durant cette période de confinement j'ai vécu des choses merveilleuses et fait des découvertes étonnantes.

Ce n'est pas la première fois aujourd'hui que je m'enregistre dans le temple mais c'est la première fois que je vais pouvoir me réécouter parler ensuite ... Ma vie a changé, et j'ai l'impression chaque jour de vivre un petit miracle ...

Cela n'empêche pas de se sentir fatigué, de se sentir inquiet, et même décalé, comme après un voyage dans d'autres fuseaux horaires et les paroles de réconfort du texte sont donc utiles et j'espère que pour vous aussi elles font plaisir à entendre.

Mais si nous ne lisons la Bible que pour obtenir une réponse à un problème quotidien je crois que nous passons un peu à côté de ce qu'elle peut nous apporter vraiment... ce serait comme un horoscope du jour ... j'exagère un peu.

Il faut donc aller ensemble un peu plus loin que les mots, et leur sens premier, pour parvenir à ce que le texte augmente de ma foi. Quand nous avons fait le choix de confesser la foi chrétienne qui est la nôtre ou tout au moins la mienne, j'ai choisi de témoigner d'un statut particulier, les règles de la vie humaine ne changent pas pour moi, mais je les lis et les vis au travers de la Parole de Dieu.

Et on découvre au début du passage que celle-ci ne s'adresse pas à une élite, je ne peux donc pas prétendre détenir une vérité quelconque, chacun de vous à la sienne. La première chose à comprendre c'est qu'il nous faut être humble devant cette révélation.

La bonne nouvelle de l'Évangile celle qui va nous apporter réconfort et repos, celle qui va nous guider dans cet amour inconditionnel de Dieu, ne se possède pas elle se partage avant tout. Elle nous rend responsable de ce que nous avons reçu pour témoigner du bien que cela nous fait et permettre au plus grand nombre de vivre cette richesse.

Un peu partout on entend parler de l'après ... et il est légitime de penser que nous pouvons jouer un rôle dans la construction de cet après si nous le souhaitons vraiment différent.

Pour cet après que pourrait nous dire le texte de ce matin ? Quel sens peuvent alors prendre ses paroles de soulagement ?

Jésus se réjouit de la révélation faites comme aux enfants qui ne construisent aucune théorie sur Dieu, sur le monde, sur l'homme, sa destinée ou sa nature. Trop souvent notre désir humain nous entraîne à ce genre de théorie mais nous pouvons vite tourner à vide...en arrivant même à montrer qu'il était plus profitable de vivre sans croire en Dieu.

On pourrait dire à l'extrême que ce passage de Matthieu va contre la théologie, en ce sens qu'elle mettrait le corps en dessous de l'esprit.

J'ai le droit d'être physiquement fatigué pour goûter au repos de la parole. Mon esprit aussi, et pour que la Bible se transforme en parole de vie, Dieu nous dit que nous avons besoin des deux. Le corps et l'esprit.

Jésus nous propose aussi un joug un fardeau Oui ! C'est une idée, pardon, qui plaît bien à ma mère ... porter sa croix, mais je crois que c'est facile à porter, ce fardeau est léger.

Une immense tendresse pénètre et peut rendre espoir à bien des âmes cassées, brisées, détruites, par la violence, la haine et le péché.

Venez à moi, vous qui êtes fatigués et chargés et apprenez de moi que je suis doux et humble de cœur. Apprenez de moi que je suis doux et humble de cœur, quand j'annonce le jugement à

Capharnaüm, à Chorazin, à Bethsaïda, car le jugement, c'est l'autre côté de la grâce, du pardon.

Non, moi seul je suis le Fils qui peut vous révéler le Père, et ainsi cette révélation restera toujours un joug facile à porter et un fardeau léger.

On pourrait penser que Paul dit tout le contraire. Il exprime cette réalité en disant que nous ne suivons plus la chair, le physique mais que nous sommes guidés par l'Esprit.

Il n'en est rien, Ce que Paul veut dire, c'est que le chrétien ne se laisse plus conduire uniquement par ses facultés humaines, par son raisonnement ou par sa religion. Le chrétien est conduit par la puissance de Dieu. L'Esprit crée en nous une personne nouvelle. L'Esprit nous fait comprendre les choses autrement ; par l'Esprit nous jugeons autrement et nous nous conduisons autrement.

Ce passage de la lettre aux romains, discours sur la mort, et comme souvent dans les écrits de Paul un peu le contraire de ce que nous pouvons lire en première lecture.

En fait cette mort dont il est question n'est que la vie qui nous est donnée parce que Dieu est assez fou pour nous aimer tels que nous sommes...

Pour Dieu, ceux qu'il aime valent la peine. Pour nous, un seul être compte vraiment : nous-mêmes. Pour Dieu aussi, un seul être compte vraiment, et c'est encore nous-mêmes ! Oui, pas lui-même... Nous ! Nous qui ne mourrions pas pour quelqu'un, même valable, eh bien, Dieu, lui, il donne sa vie pour nous qui ne valons peut-être pas grand-chose — bon, je parle pour moi, certes !...

Avant même que j'aie pu ou su faire des choses grandioses, avant même que j'aie pu montrer ma foi par mes œuvres, ou à défaut par mes grandes déclarations, ou même seulement par ma confirmation ou par mon baptême, avant même que je sois né, Dieu m'aimait déjà, et Jésus-Christ avait déjà donné sa vie pour moi.

Oui je suis fatigué de cette période passée, j'ai vécu des moments de doutes et d'euphorie et mon esprit n'est pas encore complètement au repos, mais j'aimerais que les jours d'après soient une fête comme celle dont parle Zacharie ...Est-ce une fête passée

ou future nous n'en savons pas vraiment grand-chose, mais ce que je peux comprendre c'est que pour cette fête il entend mettre en avant le règne de la faiblesse sur toutes les puissances et les puissants qui semblent parfois jouer avec le monde comme aux petits chevaux, ou au Monopoly.

Fête qui en suivant les pas du ressuscité propose aux humains un chemin de vie non pas fondé sur l'envie et la jalousie du voisin, mais sur l'amour des autres ; cet amour s'enracinant dans l'infini amour de Dieu pour ses créatures. Je ne peux que partager avec vous, ici et dehors la joie de comprendre que Dieu nous accompagne vraiment là où nous sommes, tels que nous sommes et que pour nous il ne veut que du bien.

J'ai ressenti ce bien dans des moments difficiles mais aussi dans les moments de joie de ces derniers mois, je ne peux que souhaiter qu'il en soit de même pour chacune et chacun de vous.

Amen.

Philippe H.